

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

El corazón y las piernas

Cuento

Al salir de la cabina de los corredores, después del entrenamiento, Rouget se vio aborrecido por un hombre pequeño y descaído que le dijo:

—¡Jovenito! Tengo que haceros firmar algo—un pequeño contrato... Soy M. Lepontre, vos le conocís, Lepontre... las bicicletas «Vif Eclair». ¿No las conocéis?... He aquí precisamente lo que me induce a hablar. Las bicicletas «Vif Eclair» no son conocidas, tan poco conocidas, que vos como corredor no las habéis oído nombrar. Y no obstante, son las bicicletas más maravillosas que se pasada imaginar. Lo mismo que vos seréis un corredor de primer orden. Pero ambos por la falta de medios quedamos en la miseria. ¿Cómo arreglarnos para prosperar? Usando nuestras miserias, ¡jovenito! Dos miserias unidas son más poderosas que una riqueza sola. Figúraos que un comerciante de importancia me entrega una fuerte suma por mi marca si una gran prueba es ganada con bicicleta «Vif Eclair». Esta gran prueba está indicada en la carrera París-Tolosa, que ha de correrse dentro de dos meses. No puedo acudir a los favorecidos en las otras carreras, porque estén en manos de los grandes constructores. Os he visto correr, he visto vuestra inteligencia, vuestras marchas, que son marchas bestiales, he visto vuestras piernas que son de buenas carnes, piernas de acero y me he dicho: ¡He aquí un hombre!

Llevo preparado el pequeño papel... En caso de fracaso nada hemos perdido, pero tendremos un buen final en caso de triunfo: es el comandante que paga. La prueba será dura. No tenemos entrenadores ni ayudantes ni la barandita de los victoriosos. Nada. Pero tenemos un ayudante poderoso, y este es la voluntad. ¿Sabéis lo que hacia Bonaparte? No, pues bien, no hablemos de ello que sería largo de contar. Pero, firmad el papel y después, desde mañana, dedicad al entrenamiento, con alguna mayor velocidad que ahora. París-Tolosa es nuestro. Entonces sólo hay que pegarse el pelotón de cabeza. Los otros harán de clavo. Es lo clásico. Y una vez que estéis a la cabeza, ¡vos sois un hombre, me parece! ¡A vencer!

Rouget firmó, y se puso conscientemente en condiciones de ir a la lucha.

Algunos días después M. Lepontre, gruñendo le dijo:

—No es esto, no es esto. Cumplís vuestro deber, pero no es esto lo que hace obtener la victoria; es la fe, es el entusiasmo que os falta.

Después de esta conversación el entusiasmo nació en circunstancias bien especiales. Rouget que se dejaba de tanto pedalear ditiéndose las piernas sobre la pista y los pulmones en la carrera, notó todos los días, en el velódromo, la presencia de una mujer joven, rubia, alta, esbelta extraordinariamente bella que seguía su entrenamiento con un interés apasionado. El corredor notó esa atención y pedaleó con más entusiasmo. Luego, una mañana ella le envió un billete concebido en estos términos:

«Ganad París-Tolosa. La que os ama será vuestra».

Rouget era un bonachón. Los simples quedan admirados ante las complicaciones novelescas de la vida. Rouget sintió latir con fuerza su corazón y una sensación de energía desconocida corrió por su cuerpo. Parecía que se convertía sobre su bicicleta en un ser extremadamente ligero. Cuando pasaba por frente a su misteriosa amiga, que le miraba con ojos ardientes, él se decía:

—¡Dios mío, Dios bendito, que bella es! ¡Seguramente es una princesa!

Todos los hombres llevan en su corazón un Perrault que sueña.

Rouget se convirtió en un ser tierno y feroz. Volaba sobre su máquina con una rapidéz fantástica.

Ocho días antes de la famosa prueba, M. Lepontre le siguió en automóvil de París a Chartres.

A la vuelta, M. Lepontre golpeóle cariñosamente sobre el hombro satisfecho de la marcha.

A la salida, la primera persona que Rouget vio fue la desconocida, más magnífica, más avasalladora que nunca.

Fue hacia ella:

—¡Veo! Vd., estoy loco. Os lo digo como lo siento. ¿Es cierto que si soy el primero en llegar a Tolosa?

Ella respondió gravemente: «Sí» con un signo de cabeza, y añadió:

—Estaré a la llegada.

En Dourdan, el pelotón que iba a la cabeza de los corredores se separó. Eran seis. Quedaban solamente cuatro en Argastón. Tres en Limoges que batallaban: Parex y Finat vencedores en las otras carreras y Rouget. Al andar dos kilómetros, Parex abandonó la carrera. Los dos restantes embalaron.

En la costa de Bortreil, Rouget pasó Finat.

Finat se puso a gritar:

—Rouget, encucha, Rouget, ¡no me dejes! Tu no puedes ganar. Has bebido dos vasos de agua y tu vas a rebotar. Si tu no me dejas, haré que te nombren corredor oficial, de las mejores marcas. Si me das ventaja, si me dejas ganar, partiré mis beneficios contigo. ¿Que es lo que te mueve a ti a llegar el primero? ¿Tu no tienes una marca de fama que defenderte?... Rouget!

Pero Rouget sonrió burlescamente, volvió sobre su rival sus ojos de triunfo y sin responder, desmarcó con un esfuerzo terrible. Al tomar la pendiente se volvió. Lo, ya sólo El sol naciente le saludaba.

Al acercarse a Calur, cayó sobre unas

pedras agudas. Sus manos y sus rodillas sangraron. Montó de nuevo sobre la máquina, y siguió pedaleando.

A la salida de Montaban volvió a caer. Esta vez permaneció en el suelo sin poderse mover. «Seguramente, voy a morir».

¡Qué lástima! ¡Qué lástima! La victoria era mía! ¡Sufría horriblemente. Una visión se le apareció: sonrió, se levantó, montó de nuevo, y pedaleó con furia... Al fin llegó a Tolosa, vio a una marea humana que le envolvía. Un clamor de triunfo le encordecía, y el entusiasmo le arrancó de la máquina. Se slutió llevado en alto ella estaba allí. Rouget se desvaneció.

Al volver en sí, la desconocida le atendía a la cabecera de la cama.

—¡Ah! —dijo él— he sufrido martirios mil... pero no es nada. Os amo, os amo y os amo!

Ella dijo dulcemente:

—Mi pobre amigo... yo soy la señora de Lepontre... Toda esta trama era para haceros ganar la carrera. Iba en ello nuestra fortuna y la vuestra. Vos ponéis las piernas... Era necesario daros corazón, comprendí?... Pero yo soy una mujer honrada Rouget... y nada podéis esperar.

El no respondió. Echó solamente sobre ella una mirada de bestia herida de muerte. Gruesas lágrimas corrieron de sus ojos encendidos.

Entonces ella se quedó pálida, extremadamente pálida. Comprendía, que no se puede jugar impunemente con el corazón de un buen muchacho, con el que acababa de contraer una deuda, y así la martirizaba.

H. KISTENAKER.

persona continuándose a la misma hora en los días sucesivos,

El señor Alcalde ha señalado el día 13 de Diciembre próximo para la subasta de arriendo de los arbitrios municipales denominados «Puerta de San Antonio» durante el año 1911.

Se ha señalado como fin de la subasta la cantidad de 2 800 pesetas.

Habiendo solicitado don Guillermo Coda Pons, la concesión necesaria para instalar en Villa-Carlos una central de producción de energía eléctrica para alumbrado y fuerza motriz, se ha señalado un plazo de 30 días para que el público pueda presentar las oportunas reclamaciones.

La guardia civil del puesto de San sellas denunció al Alcalde la misma a un individuo por infracción del Reglamento de carreteras.

El señor Gobernador civil de la provincia ha impuesto una multa de 5 pesetas a un vecino de San Sardiña por usar armas prohibidas.

Don Antonio Villalonga Sampol ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de registro de veintipertenencias de mineral de lignito con el título de «María» citas en el término municipal de Campanet.

Las limosnas depositadas en el capullo del Santo Cristo de la Sangre durante el finido mes de Octubre ascendieron a 710'40 pesetas.

Como dijimos ayer, esta noche a las ocho y media se celebrará en el Centro Republicano, una velada a beneficio de los huelguistas cortidores.

Tomarán parte en dicho acto, don Antonio Fuster, don Mariano Cortés, don Juan Binimelis y otros, que recitarán varios monólogos, estrenando uno, el señor Fuster.

En el escogido programa de música, tomarán parte en la velada, varios amateurs del bel canto.

Terminará el benéfico acto, con varios coros por el O.ñón Republicano y bailes de sala.

El próximo jueves es esperado de Marsella, el nuevo vapor *Jaime II*.

Con motivo de los solemnes cultos, dedicados a Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro, el sermón de esta noche correrá a cargo del eminente orador sagrado, M. R. P. Provincial, Zacarias Martínez Nuñez, O. S. A., autor de las notables Conferencias recientemente pronunciadas en la Iglesia de San Ginés, de Madrid.

El próximo jueves es esperado de Marsella, el nuevo vapor *Jaime II*.

Con motivo de los solemnes cultos, dedicados a Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro, el sermón de esta noche correrá a cargo del eminente orador sagrado, M. R. P. Provincial, Zacarias Martínez Nuñez, O. S. A., autor de las notables Conferencias recientemente pronunciadas en la Iglesia de San Ginés, de Madrid.

Personal de Ferro-carriles

Existiendo en el personal de la Compañía de Ferro carriles, una vacante de Segundo Jefe de la Estación de Palma se ha aprobado el siguiente movimiento de personal:

Para 2.º Jefe.—Don Miguel Puigsercor.

Factor 2.º.—Don Pedro Morey, que presta el servicio en las oficinas del muelle.

Expendedor de Palma.—Don Antonio Colom.

Revisor.—Don Juan Noguera.

Guarda frenos.—Don Antonio Anba.

El nuevo personal empezó a prestar servicio desde el día 1.º del actual.

Según noticias la expresada Compañía en los futuros presupuestos tiene el propósito de mejorar el sueldo a sus empleados.

Incendio en un pajar

En la tarde de anteayer se declaró un incendio en el pajar de la finca denominada *Son Nebot* del término municipal de Marratxí.

El fuego tomó desde los primeros momentos gran incremento costando gran trabajo el dominarlo.

El techo de la casa quedó totalmente destruido y en estado de ruina las paredes.

Los daños materiales causados ascienden a unas 1500 pesetas, no teniendo que lamentar ninguna desgracia personal.

De las gestiones practicadas resulta que el accidente fué casual.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, el astrónomo Sfeijoon hace los siguientes pronósticos:

«El domingo 6, actuarán centros de bajas presiones en el Mediterráneo, y otra depresión aparecerá en el Atlántico, hacia el N. O., de Galicia. Continuará el mal tiempo en nuestras regiones, registrándose lluvias y algunas tormentas, particularmente en las zonas vecinas al Mediterráneo y en el N. O., con vientos de variable dirección.

El lunes 7, persistirán en el Mediterráneo núcleos de fuerzas perturbadoras y la depresión del N. O. de Galicia se irá en la bahía de Vizcaya. Se producirán algunas lluvias en la Península, especialmente desde el Cantábrico y centro al Mediterráneo, con vientos de entre S. O. y N. O.

Del 8 al 9, las depresiones del mar del

Norte y del Mediterráneo causarán algunas lluvias en la mitad oriental de la Península con vientos del cuarto al primer cuadrante.

El jueves 10, llegará al S. O. de Irlanda una depresión que, con el secundario que se presentará en el S. O. de la Península, producirá lluvias en nuestras regiones, particularmente desde del O. hasta las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 11 al 12, la depresión del S. O. de Irlanda se dirigirá por el canal de la Mancha al mar del Norte, y el secundario del S. O. de Portugal actuará en el Mediterráneo, conforme se representa en la carta segunda. Se registrarán lluvias en la Península, principalmente desde el Cantábrico y centro al Mediterráneo superior, con vientos de entre S. O. y N. O.

El domingo 13, se acercará a las costas de Portugal otra depresión oceánica que ocasionará lluvias en el O. de la Península, con vientos del segundo cuadrante.

Al avanzar hacia la Península la citada depresión oceánica el lunes 14 se formarán dos núcleos de fuerzas: uno en el N. O. de Galicia y otro en el S. O. de Portugal. Por el influjo de estos elementos de perturbación atmosférica, se producirán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde las del O. hasta las del meridiano central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El martes 15, la depresión de Galicia se remontará hacia el S. O. de Irlanda, y la del S. O. de Portugal penetrará en la Península, ocasionando lluvias bastante generales, con los mismos vientos del segundo al tercer cuadrante.»

Más robos y hurtos

La guardia civil del puesto de Luchmayor da cuenta de haberse cometido un robo de dinero en la casa que el vecino de dicha villa Antonio Fullana habita en la calle de la Fuente núm. 34.

Según parece los ladrones en ocasión de hallarse ausente dicho dueño, asaltaron la referida casa y de un cajón de la cómoda se llevaron 141 pesetas.

La referida fuerza practica activas diligencias sin que hasta ahora hayan dado resultado alguno.

En el caserío de *S. Hort de's Cà* fué ayer detenido por la benemérita del puesto de Palma un individuo llamado Juan Cerdá Mezquida, natural de Porreres.

Al ser detenido le fué ocupado un revolver.

Después de un minucioso interrogatorio se confesó autor de haber sustraído una cerda del predio denominado *Son Baña* situado en las inmediaciones de dicho caserío, cuyo animal le fué ocupado.

Además el citado individuo resulta que estaba reclamado por esta Audiencia en circular de 13 de Febrero de 1908.

En su consecuencia, con el atestado instruido al efecto ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Notas municipales

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana lunes el Ayuntamiento, son entre otros los siguientes:

Asuntos que quedaron sobre la mesa: Dictamen de la Comisión de Obras para que se comine al pago de derechos de permiso para la construcción de una alcantarilla al propietario de la casa número 86 y 88 calle de la Herrería.

Cuentas. Nueve dictámenes para obras de carácter particular a los señores don Mariano Vives, don Antonio Taronji, don José Oliver, don Francisco Serra, doña Cecilia de Leon y otro, don Mario Amorós, don Pedro Martínez, don Matías Juan y don Guillermo Pujol.

Otro respecto a la alineación de la calle de Curtidores de esta ciudad.

Otro proponiendo se apruebe el acta de recepción definitiva de las obras de alcantarillado de la Plaza Atarazanas y otras vías.

Otro proponiendo se apruebe la valoración de una parcela que pasa a formar parte de la vía pública en la calle de Felu núm. 5 al 11.

Otro ídem ídem referente al solar del Madero viejo.

Sorteo de Bonos.

Distribución de fondos.

Pago de imprevistos de una cuenta a socorros a mozos por la Caja de Recultas.

Cuentas generales de recudación de los Impuestos de Cédulas personales, Casinos y Circulos de Recreo y Carruajes de lujo del año 1909.

Bajas de carruajes de lujo del año 1910.

Dictamen referente a los terrenos de Son Sañeret.

Certificado a buena cuenta al contratista don Pedro J. Planic.

El temporal

Ayer sopló durante toda la mañana fuerte viento del tercer cuadrante muy fresco con gran marejada.

Todos los buques surtos en nuestro puerto tuvieron necesidad de reforzar sus amarras.

En vista del mal cariz que el tiempo presentaba anoche el vapor *Bellver*, suspendió su salida para Barcelona, hasta esta tarde a las cinco, que saldrá si el tiempo ha abonzado.

También suspendió su salida para Cete, el vapor *Cataluña*, que debía salir anoche tan pronto como hubiese embarcado la numerosa partida de bocoyes de vino que se le tenía preparada.

De Sociedad

Con sentimiento recibimos la noticia del fallecimiento de nuestro corresponsal en la villa de María don Damián Payaras Quetglas, después de recibir los Santos Sacramentos, víctima de una pulmonía.

Reciba su desconsolada mujer, hijo y demás familia la expresión de nuestro pésame.

De Mahón llegaron en el vapor «Monte Toros», don José Gomila, don Jaime Grau, don Javier Delgado, don Enrique Andreu, don Cristóbal Ferrer, don Ramón Gimenez don Sebastián Olives, don Pedro Orfila y don José Cardona.

De Marsella llegaron por la madrugada, en el vapor «Cataluña», don Bartolomé Pons, don Antonio Gomila, don Andrés Martí, don Antonio Mir, don Guillermo Roca, don Antonio Lluch y don Pedro Ribas.

Comunican de Roma que ha fallecido el Padre German Sanchez, español, Superior general de la Orden de las Escuelas Pías.

En el vapor «Bellver», llegaron ayer de Barcelona don Mateo Montaner é hijo, don Nicolás Liebrés, don Gaspar Forteza, don Gabriel Fuster, don Juan Mesteu, don Mariano Rodolat, don José Terra y señora, don Sebastián Femenias, don Juan Durán y don Bernardo Garso.

De Marsella llegaron ayer en el vapor «Mallorca» don Jaime Serra, don Juan Serra, don José Garén, don Bernardo Morell don Francisco Pons y don Gabriel Rigo.

Como ya adelantamos, en la mañana de ayer devolvió el Capitán general de estas islas la visita oficial a la Diputación. Trasládase el señor March al palacio provincial en coche descubierta precedido de dos batidores de caballería y de una escolta de la misma arma.

Fuó recibido en el vestíbulo por el maestro de ceremonias y precedido por los porteros, en traje de uniforme, subió por la escalera de honor, al salón de sesiones donde fué recibido por el Presidente de la Diputación, señor Barceló y los diputados señores Llobera, Morales, Massanet, Pons y Pou.

Cambiadas las frases de cortesía, acostumbradas en tales casos, retiróse con el mismo ceremonial que a la llegada.

Robo en una joyería

Siguen practicándose por la guardia civil, municipal y policía activas averiguaciones para descubrir a los autores del robo de la joyería en la calle de Juliá.

La guardia civil cumpliendo las órdenes dadas por el señor Gobernador detuvo anteanoche a un individuo llamado Miguel Ramón Mari (*?)* *Candelina* (natural de Lloseta, que regresó hace varias semanas de un presidio de la península donde había cumplido una condena por robo.

En la mañana de ayer fué detenido por la espresada fuerza otro individuo natural de *Cas Concos* (Felanitx).

A este último se le ocupó un revolver que le fué decomisado.

Ambos individuos han ingresado en la Cárcel a disposición de la referida autoridad.

Ayer por la mañana quedaron en libertad los demás individuos detenidos como sospechosos, los cuales han justificado plenamente donde pasaron la noche en que se cometió el robo de referencia.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Mailloquines en Puerto-Rico

A bordo del vapor «Coamo» de New York and Porto Rico S. S. salió para Nueva York por asuntos comerciales nuestro paisano don Juan Pleras, propietario del acreditado depósito de calzado «La Palmesana».

En el mismo vapor salió para la misma ciudad nuestro paisano don Gaspar B-rga socio gestor de la importante firma social de esta plaza «Suces de Gamsarra».

A ambos amigos les deseamos un feliz viaje y un pronto retorno a esta isla de Borinquen donde gozan de muchas simpatías.

En el vapor cubano «Julia» salieron para Santo Domingo la compañía de zarzuela española que dirige el popular actor don Ricardo Guelli.

Según tenemos entendido después que hayan visitado las principales ciudades de aquella República volverán a visitarnos y de hacerlo complacerán a la mayoría de los habitantes de esta isla.

De la capital de Venezuela es esperado el próximo 21 en el vapor español «Monseratt» la compañía Dramática Española que dirige el primer actor don Francisco Fuentes.

A pesar de haber fijado para el precio de butaca dos duros y medio hay mucho entusiasmo para conocer dicha compañía.

Por asuntos comerciales ha estado algunos días entre nosotros nuestro estimado amigo y paisano don José Canals activo viajante y socio de la importante firma «Canals Hermanos» de Ponce, P.-R.

Ha sido cogida con gran entusiasmo la partitura «Himno a la Exposición Balear» que para piano arregló su autor nuestro paisano el maestro Andrés Gelabert director y fundador del Orfeo Mallorquí a quien felicitamos por medio de estas líneas, ya que no podemos hacerlo personalmente.

El señor Vñolo director de la Banda de Beneficencia la acaba de instrumentar para tocarla dicha Banda los domingos en el paseo de Alfonso XI habiendo mucho entusiasmo entre la colonia mallorquina para poder oír una de las muchas composiciones del maestro Gelabert.

Por vencimiento de contrato ha quedado disuelta la Sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo el nombre de Llinas, Roselló y C. habiéndose formado otra cuya razón social es M. Llinas y C. S. en C. la que se ha hecho cargo del activo y pasivo de la extinguida, es único socio gestor de la nueva, nuestro paisano don Miguel Llinas y March y comandataria Doña Juana Vazquez Viua de Rucabado, residente actualmente en Barcelona.

Corresponsal
San Juan P.—Rico 17 Octubre 1910

Convocatoria de Maestras

El señor Presidente de la Junta Provincial de Instrucción pública ha publicado la siguiente circular:

«En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 4.º del Real decreto de 15 de Abril del corriente año, esta Junta provincial convoca por medio del presente anuncio a las Maestras que desean figurar en la lista de aspirantes a interinidades a fin de que presenten en la Secretaría de la misma, dentro el plazo de quince días contados desde el siguiente al de su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia, las correspondientes solicitudes, que deberán dirigirse al Excmo. señor Presidente acompañadas de la hoja de servicios debidamente certificada, aquellas que los hayan prestado, y las que no cuenten con ningún servicio deberán acreditar los extremos prevenidos por las disposiciones vigentes.»

TEATROS

Lirico

La empresa de este Teatro ha re-partido la lista de la Compañía de zarzuela que ha de debutar en el mismo, el día 12 del actual que dirige el notable actor del teatro Apolo, señor Ontiveros.

Maestro concertador.—Don Mariano Estelilés.

Primer actor y director.—D. José Ontiveros.

Primeras tiple cantantes.—Señoritas Consuelo Taberner, Paquita Portavitate y Angela Garcia.

Primeras tiple cómicas.—Señora Victoria Argota y señoritas Consuelo Hidalgo y Africa Gonzalez.

Característica.—Sra. Carmen Mejía.

Otra característica.—Señora Candelaria Hernández.

Segundas tiple cómicas.—Señoritas Paquita Espinosa y Pepita Carruano.

Partiquinas.—Señoritas Magdalena Nombela, Ana Fernandez y Rosario Peña.

Otro primer actor.—Alfonso O. Tormo.

Primer tenor.—José Garcia Romeiro.

Barítono.—José Marín.

Segundos barítonos.—Don José Llorons y don Juan Pallicer.

Primeros tenores cómicos.—Señores Jaime Nart y Aleja Cano.

Actor de carácter.—Ramón Hidalgo.

Otros tenores.—Francisco Pons y Emilio Poses.

Otro actor.—José Harno.

Actores.—José Mascán, Alfredo Guzman, Armando Mula, y Vicente Merino.

Apuntadores.—Don Francisco Martínez y Francisco Quevedo.

Maestro de coros.—Don Amado Cortina.

20 señoritas de coro y 14 cabaleros.

Cuerpo de baile.

35 profesores de orquesta.

Sastrería: Corona Cortés; Armadura, Mora, Zapatería, Grau, Guardarropía.—Lladó.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquie habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Decorado especial para todas las obras.

Estrenos.—Príncipe ruso, País de las Hadas, Corte de Faraón, Amo de la calle, Plis de oso, Diosa del Placer, Moza de mulas, Cuando ellas quieren, Pajarera Nacional, La Fosca, Juegos Malabares, El Poeta de la vida, Lorencia, etc., etc., y la opereta El conde de Luxemburgo.
Repise de Viuda Alegre y Princesa del Dollár.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:
Por la madrugada, a las doce, de Marsella, vapor «Cataluña», con la correspondencia, 11 pasajeros y carga.
—A las siete de la mañana, de Mahón, vapor «Monte Toro», con la correspondencia, 23 pasajeros y carga.
—A las seis y media de la mañana, de N. wostle, vapor inglés «Malm», con carbón.
—A las siete de la mañana, de Barcelona, vapor «Beliver», con la correspondencia, 28 pasajeros y carga.
—A las nueve de la mañana, de Argel, vapor «Mallorca», con la correspondencia, 9 pasajeros y carga.
Despachados:
Para Marsella, vapor «Mallorca», que saldrá esta mañana de itinerario.
—Para Barcelona, vapor «Beliver» que saldrá esta tarde a las cinco.
—Para Mahón, vapor «Monte Toro», que saldrá esta noche a la hora de itinerario.
—Para Cetta, vapor «Cataluña», que saldrá hoy.
—Para Cabrera, vapor «Ciudad de Palma», que saldrá mañana de itinerario.
—Esta mañana debe llegar de Alicante a la, el vapor «Isleño», de itinerario.

GULTOS

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezán en San Nicolás dedicadas al Sto. Cristo: Exposición a las seis; a las siete y media el ejercicio del mes de las almas; a las diez Tercia cantada y Misa mayor con sermón por el R. señor don Bartolomé Pons, Pbro.; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, el ejercicio de las cinco Llagas de Jesucristo y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. P. Miguel Alcover, S. J.
En la Merced, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Escalvos del Santísimo; a las diez Misa mayor solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche, confusión de la novena de Almas con sermón.
En S. Francisco, por la tarde a las seis, se practicará el ejercicio del primer Domingo dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición y canto.
En la Capilla interior del Convento de María Reparadora, a las ocho, Misa de Comunión general para las Niñas de la Corte del Niño Jesús. La plática estará a cargo del M. I. señor don Mateo Rotger, Director de la Congregación.
Se suplica a las congregantes la mas puntual asistencia.
Las señoras que desean pueden asistir.
En el Cementerio, fiesta dedicada al Santo Cristo que se venera en el Oratorio de nuestra capilla: A las ocho Misa de Comunión general; por la tarde a las cuatro se rezará el Santo Rosario, luego sermón por el R. señor don Pedro Quetglas, Pbro. terminado con el ejercicio de la adoración de las Sagradas Llagas.
— Solemnos cultos al patriarca San Francisco de Asis. Por la mañana, a las siete y media, Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. P. Vicente de Besalú. A las diez Tercia solemne con Oficio en que se cantara, por el pueblo, la Misa de Angelis y sermón por el Rdo. P. de la Residencia. Por la tarde, a las seis, exposición Su Divina Majestad y rezado la Corona Franciscana, se hará el ejercicio correspondiente a este último domingo, predicando a continuación el Rdo. don Bartolomé Cortés, Pbro. Se terminará con el Te-Deum, Reserva y Adoración de la Reliquia.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.
Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Nicolás dedicadas al Sto. Cristo: Exposición a las seis, a siete el ejercicio del mes de las almas; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro Rosario, ejercicio de las cinco Llagas y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En el Convento de María Reparadora, a las seis y media de la tarde, Ejercicio-Misión para Madres de familias obreras, dirigidos por el R. P. Viladevall, de la Compañía de Jesús.
Visita a la corte de María
A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.
Santoral
Hoy.—Santos Leonardo abad y Severo obispo.
Mañana.—Santos Florentino obispo y Ernesto abad.
Los niños débiles ó enfermos necesitan un tónico adecuado a su edad y constitución. La «Carne Líquida» del Dr. Valdeá García, de Montevideo, es el más apropiado y el que siempre da resultados admirables.

TELEGRAMAS

LAS HUELGAS

Madrid 5 a las 3
Conferencia de Canalejas y Merino
Anoche los señores Canalejas y Merino conferenciaron telefónicamente con los gobernadores de Zaragoza y Barcelona y con el jefe de las fuerzas militares de Sabadell.

El objeto de dichas conferencias era para enterarse el Gobierno de la situación en que se encuentran los conflictos sociales que existen pendientes entre patronos y obreros en aquellas poblaciones.

La huelga de tranvías de Zaragoza.
—Buenas noticias de Barcelona

En la conferencia telefónica mantenida entre el señor Canalejas y el Gobernador de Zaragoza señor García Bernardo se trató extensamente del estado en que se encuentra la huelga que sostienen los obreros empleados en la Compañía de tranvías, en aquella capital.

La conferencia se ha celebrado a la una de la madrugada, y según manifestó el señor García Bernardo, en aquellos momentos los jefes de la Compañía de tranvías esperaban a los representantes de los obreros huelguistas para celebrar una entrevista.

La compañía propondrá a los obreros tranviarios que trabajarán once horas diarias y se les aumentará en dos reales el sueldo diario que perciben actualmente.

A pesar de las diferencias que existen entre los ofrecimientos de la compañía y las pretensiones de los huelguistas, se espera que se solucionará el conflicto, aceptando los obreros la fórmula propuesta por los patronos.

El señor Canalejas nos ha manifestado que tenía buenas impresiones de Barcelona.

La huelga de Sabadell.—Mito no celebrado.—Oradores detenidos.—Los huelguistas no irán a Barcelona

Noticias recibidas de Sabadell dicen que no se ha celebrado un mitin que estaba anunciado para ayer en aquella población.

Por orden judicial han sido detenidos varios oradores que en el último mitin celebrado en aquella población excitaban a la huelga revolucionaria.

A dichos oradores se les incaorará el oportuno proceso.

No se cree que los obreros huelguistas de Sabadell vayan a Barcelona, como se proponían y habían anunciado.

También se cree que los obreros de Tarrasa no irán a Sabadell.

Fuerzas preparadas para Sabadell
Hablando con el ministro de la Gobernación señor Merino, acerca de la huelga de Sabadell, nos manifestó, que no se habían mandado fuerzas militares a Sabadell, pero que se tenían preparadas tropas para salir para aquella población en caso necesario.

Madrid 5 a las 18
La huelga del Ferrol se agrava.—3000 obreros a la calle.—Alarma

La huelga del Ferrol se ha agravado a consecuencia de la actitud de los obreros y de la intransigencia de los patronos.

Han fracasado todas las gestiones que se hacían para solucionarlas.

Han llegado a dicha ciudad fuerzas de caballería y de la Benemerita para mantener el orden.

La empresa de la Construcción Naval ha notificado que el miércoles comenzará despidiendo a 3.000 obreros ante la imposibilidad de seguir los trabajos.

La opinión, ante el sesgo que va tomando la huelga, está muy alarmada.

Dicha huelga originará grandísimas pérdidas.

SENADO

Madrid 5 a las 18
Ruegos sin importancia.—La huelga de Sabadell

A las 3'45 da principio la sesión del Senado.

Preside el vice-presidente don Amós Salvador.

Léida el acta de la anterior, es aprobada.

El señor Polo y Peyrolón dirige el Gobierno algunos ruegos que no tienen interés.

Los señores Omedilla y Testor piden se usen sus votos a favor de la ley del «candado».

Se entra en la orden del día.

Usa de la palabra el señor Canalejas y espone a la Cámara lo ocurrido en Sabadell en vista de los propósitos de los huelguistas de hacer huelga revolucionaria, y que 1.200 obreros de Sabadell han sido disueltos por fuerzas de la Benemerita, impidiendo la realización de sus propósitos y que centenares de obreros han entrado al trabajo.

Dice además que en todo Cataluña reina completa tranquilidad.

CONGRESO

Madrid 5 a las 18
Le ocurrido en Jerez.—Católicos y anticlericales.—Interviene Soriano

Se abre la sesión del Congreso, presidida por el conde de Romanones.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El Conde de los Andes habla de los sucesos de Jerez de la Frontera ocurridos entre católicos y anticlericales con motivo de una procesión.

Da lectura a unos recortes de periódicos donde se estampan multitud de insultos a los católicos y acusa de lenidad a las autoridades locales de aquella capital y pide que se impongan los debidos correctivos a los responsables de tamaños insultos para que se tranquilicen los espíritus soliviantados por las demasías de los anticlericales.

El ministro de la Gobernación, señor Merino, le contesta y acusa al conde de los Andes por su parcialidad al tratar de este asunto y dice que no es cierto que se prohibiese la manifestación clerical, sino que lo fué a requerimientos de los mismos organizadores.

Lo que ocurrió en Jerez de la Frontera fué que al gritar los católicos ¡Viva el Papa rey! entonces interviniéron los radicales que se consideraron provocados por aquellas voces, y termina defendiendo a las autoridades de los ataques que les dirigió el conde de los Andes.

El señor Iglesias (Ion Pablo) defendiendo a los radicales de Jerez de la Frontera y ataca al órgano conservador.

Don Rodrigo Soriano alude a los

conservadores de dicha capital por la cuestión del Monte de Piedad, diciendo que desea provocar un gran debate para demostrar la inmoralidad conservadora por aquella ciudad.

Alude después el señor Soriano a lo ocurrido en el buque «Reina Regente» de reciente construcción.

El ministro de Marina, señor Arias Miranda promete que el lunes contestará al señor Soriano.

El conde de los Andes.—Señor Soriano no tienen por qué perdonar la vida.

El señor Soriano: Su señoría no lo necesita, está hermoso y rozagante. (Risas).

El señor Barrial hace un ruego al Gobierno de escaso interés.

COTIZACIONES

Madrid 5 a las 18'00

Interior cantado 83'60
Interior fin de mes 83'80
Amortizable, 5 pgs 101'60
Amortizable nuevo 91'70
Banco de España 453'00
Compañía Tabacalera 349'50
Francos 7'20
Libras 27'10
Exterior 93'30

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 5 a las 2
Visitas de soberanos

El Emperador Guillermo despues de su entrevista en Postdam con el Czar Nicolás, hará una visita al de Rusia en el castillo de Wolfgarten.

El Czar Nicolás regresará a su país a mediados del corriente mes.

Las fiestas del canal de Panamá.
En las fiestas que han de celebrarse para solemnizar la apertura del Canal de Panamá, representará a Alemania el crucero alemán Von der Taun.

Revolución china
Según dicen de Singpooore se ha publicado en el diario chino *El Eco de Genang* el discurso del reformador chido Sin-Yat-Sen, en el que declara que para la revolución que se preparaba para estallar en febrero próximo faltan las necesarias municiones.

También se asegura en dicho discurso que el Ejército chino y Marina estaría dispuesto a secundar la revolución.

Fecha para concesión de indultos.—La ley del divorcio
Comunican de Lisboa que el Consejo de ministros de la República portuguesa ha dispuesto que los indultos que se concedan en adelante, en vez de acordarse el viernes santo sean concedidos por Navidad.

En breve se publicará la nueva ley estableciendo el divorcio en Portugal habiendo sido ya aprobada por el Consejo de ministros.

Madrid 5 a las 3
Circulación de infundios.—Canalejas disgustado.—Atentado contra el Rey?

En los pasillos del Congreso el señor Canalejas, ante un grupo de amigos se lamentaba de los infundios que con mala intención se hacen circular.

Uno de los infundios que circularon era de que el Rey había sido objeto de un atentado personal en Mudela, en donde se halla de cacería.

Dicho rumor como otros, que han circulado es completamente falso.

Madrid 5 a las 18
Funerales de don Luis Canalejas

Se han celebrado los funerales por el alma de don Luis Canalejas ex-gobernador de Madrid.

Inmenso gentío llenó el templo, habiendo asistido todos los ministros excepto los señores Cobian y Calbetón.

Excursión de los Reyes
Según rumores que circulan los Reyes don Alfonso y doña Victoria con el Príncipe de Asturias irán a Santiago de Galicia, y después de las fiestas de Pascua irán a Granada y a Sevilla.

La «Gaceta»
La Gaceta de hoy publica la siguiente disposición:
Real orden declarando que para tomar parte en las oposiciones a la carrera diplomática consular, es ne-

cesario acreditar la posesión del título de abogado.

Recaudación del Tesoro
Publica también la Gaceta el estado de recaudación desde el mes de Enero a Octubre de este año, la cual asciende a 26.561.184 pesetas más que en igual periodo de 1909

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 5 a las 18
Expectación en Sabadell.—Los huelguistas insisten en ir a Barcelona

—Trabajos de la Benemerita
Noticias recibidas de Sabadell dicen que el día de hoy ha sido en extremo lluvioso, desbaratando en aquella población, algo los planes de los huelguistas.

La expectación del vecindario era grande ante el temor de las confin-gencas a que podían dar lugar las resoluciones que adoptaran los obreros huelguistas.

Como estos insistían en efectuar el viaje anunciado a Barcelona, se han extremado la vigilancia.

Al amanecer, la Benemerita ha redoblado las precauciones y ha recibido ordenes severísimas.

Fuerzas de la Guardia civil impedían la formación de grupos, mas como los obreros no siempre obedecían con puntualidad las ordenes de la Benemerita, ésta ha repartido bastantes sablezos.

Periodistas a Sabadell.—Grupos disueltos.—Se obliga a retroceder a 100 obreros

Nuevos telegramas de Sabadell dan cuenta de haber llegado allí varios periodistas de esta ciudad con objeto de informar a sus respectivos periódicos respecto a los sucesos que hoy estaban anunciados, en aquella población.

Acompañados aquellos por los periodistas de Sabadell recorrieron las calles y habiéndose detenido formando grupo fueron disueltos a viva fuerza.

Un numerosísimo grupo de obreros fué también disuelto por la fuerza armada originándose sustos y carreras.

Unos cien obreros han acudido a la estación con objeto de tomar el tren para dirigirse a Barcelona.

Cuando dichos obreros ya habían tomado el billete del tren, la Policía les obligó a retroceder y les ordenó que no marcharan.

Disparos contra la Benemerita
Dicen de Sabadell que frente a los Campos Eliseos, de un grupo de obreros han salido varios disparos dirigidos contra la Benemerita que patrullaba por aquellas inmediaciones.

Dichos disparos no ocasionaron desgracia alguna.

Los agresores huyeron y todavía no han podido ser detenidos.

Detención de los directores de la huelga de Sabadell

Esta madrugada han sido detenidos en Sabadell los huelguistas, Lladó, Marcell, Montojo y otros que eran los directores de la huelga.

Los detenidos han sido conducidos a Barcelona. Con motivo de la detención de dichos sujetos los huelguistas han quedado sin dirección.

Confidencia de Merino con Griera
Este mediodía el Ministro de la Gobernación señor Merino ha celebrado una larga conferencia telefónica con el Alcalde de Sabadell señor Griera.

Este ha expuesto la situación de la huelga de Sabadell, los trabajos que efectúan los huelguistas y las medidas que él había adoptado.

El Ministro ha aprobado, en un todo, las medidas adoptadas por dicho Alcalde.

Fuerzas de Caballería a Sabadell
De Barcelona han salido con dirección a Sabadell dos Escuadrones de Caballería.

El motivo de la salida de dichas tropas es por haberse dicho que un grupo de 300 huelguistas logró burlar la vigilancia y que se dirigía a Barcelona.

Despues se ha sabido, que dicho grupo al llegar al pueblo de Barbará se encontró con una sección montada de la Guardia civil, la cual les obligó a retroceder.

Adhesiones a un banquete
Las adhesiones recibidas en la «Liga Regionalista» para el banquete que debe celebrarse el día 13 para

solemnizar la inauguración del monumento al doctor Robet, ascienden a unos cien; terminando el plazo de inscripción el día 8 próximo.

Se espera que en dicho banquete el señor Cambó pronunciará un notable discurso marcando las orientaciones de la agrupación regionalista basadas en el programa que trazó en la conferencia que dió en el teatro Principal.

Nuevo periódico
Va a publicarse en breve un nuevo periódico, órgano de la «Unió Catalana», que se titulará «Renajement».

Sujetos libertados
Por disposición judicial han sido puestos en libertad los sujetos que arrancaron los precintos del local en donde se guardan los libros de Ferrer y Guardia, por haberse comprobado que el hecho no tenía alcance alguno tratándose sólo de una calaverada juvenil.

Los huelguistas serán tratados como revolucionarios
El Alcalde de Sabadell señor Griera ha dicho que en lo sucesivo se tratará a los huelguistas como revolucionarios.

Obedece tal medida a la actitud violenta que sostienen los huelguistas.

Visje de comisiones a Madrid
En la semana próxima saldrá para Madrid el diputado a Cortes don Pedro Corominas con objeto de intervenir en el debate que ha de iniciarse como consecuencia de la interrelación del señor Bartrán y Masllu referente a las huelgas de Barcelona y Sabadell.

Homenaje al maestro Granados
Los músicos han iniciado la idea de preparar un homenaje al ilustre pianista don Enrique Granados.

Probable alcalde de Barcelona
Se habla que el señor Bosch y Alsina, es el candidato probable a la Alcaldía de Barcelona.

ESPECTÁCULOS

Lirico
Cine y Variedades.
Todos los días desde las seis y media y domingos y días festivos desde las 3 y media función por la concertista Cristina Gori, Troupe Lockford, y Cine.

Baleár
Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Gamero y Don Mario Breton. Función para hoy a las tres y media. Dolorates.
Entrada general 0'15 ptas.
A las cinco.—Los Mosqueteros y Venus-Kursaal.
Entrada general 0'36 ptas.
A las ocho y media.—El Patinillo, Les Bohemios y Venus Kursaal.
Entrada general 0'50 ptas.

La Protesta
Todas las días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

Círculo de Obreros Católicos
Todos los martes, jueves, sábado, domingos y días festivos función de Cine con escogido programa.

Z, la última letra y la mejor lámpara la vende en ésta José Benedito.

Los estragos que producen las bebidas excitantes, hizo pensar en otros preparados como el Malte Kneipp, que facilita la digestión, siendo alimenticio, antinevrosio y muy económico. Se vende en frascos de comestibles.

inyectables de todas clases y científicamente esterilizados, dispuestos en ampollas, se preparan en la Farmacia y Laboratorio de J. Sureda Lliteres, Brossa, 9, Palma.

PARA VIAJES: Cobre-polvos 7'80 gomas, trajes a 7, mantas a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

Grandes Almacenes SAN JOSÉ
Paraguas, Trajes de punto para niños, Gorras, Abrigos.
Los mejores surtidos y más baratos.

MADRID Pl. del Angel 13 y 14 ascensor—cuarto bajos
— Casa para viajeros **QUINITURRIA**

ADMINISTRACIÓN GÉS
SEGUROS Y REASEGUROS
Vida.—Incendios.—Accidentes.—Transportes
Oficina principal: BARCELONA, Paseo Colón, 17.—SUCURSALES: BILBAO, Campa de Albi, 2.—GERONA, Rambla de Alvarez y Abenador, 7.—VALENCIA, Ferris y Valero, 37.—ZARAGOZA, Coso, 88.—Agencias en todas las provincias.

BLOQUES DE CALENDARIO
PARA 1911
con las fiestas y domingos con tinta encarnada.
Se venden a los precios siguientes:
1 bloque 0'15 ptas.
25 » 0'13 » ano
100 » 0'12 » »
1000 » 0'11 » »

En la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.